

Une bourse militaria pour collectionneurs et curieux

C'EST UNE PREMIÈRE pour l'association Explorations Sports Environnements (Exsper). Elle organise ce week-end à la salle des fêtes de Cherbourg une bourse militaria qui a mobilisé cinq vendeurs professionnels, un éditeur spécialisé, Heimdal, une très belle exposition de TSF d'avant-guerre, deux auteurs, Mickael Simon et Jean-Paul Bonnamy, ainsi que les peintres Jean-Jacques Patrix et Dido. Ce dernier a notamment réalisé des œuvres ayant pour thème la batterie du Roule.

Un devoir de mémoire

Cette batterie, où une visite guidée est organisée ce dimanche après-midi, est gérée depuis 2012 par l'association. « Nous sommes dans une logique de devoir de mémoire », insiste son président Cyrille Foraf.

Cherbourg et son port, défendus par les forces allemandes d'occupation notamment depuis cette batterie lourdement armée, ont été libérés vingt jours après le Débarquement. Et ils ont joué un rôle clé dans la libération, assurant la logistique nécessaire à la progression des forces alliées.

« Il y a une adéquation entre



→ Les bourses militaria, surtout en cette année du 75^e anniversaire du Débarquement, intéressent toujours curieux et collectionneurs. D'autant qu'il y a, à la salle des fêtes, des objets pour tous les budgets.

les tonnages débarqués, les avancées et les prises majeures », souligne Cyrille Foraf. « Il fallait chaque jour livrer 1 450 tonnes de carburant pour les chars de Patton. La

logistique incluait aussi les médicaments, le plasma, et l'évacuation des blessés... »

L'idée de cette bourse militaria, elle est née des recherches menées par l'association pour

retrouver des objets emblématiques de cette libération de Cherbourg, à montrer lors des visites de la batterie.

Et dans la salle des fêtes, il n'y a que l'embaras du choix. Au

hasard des tables, on observe des casques allemands, américains, britanniques. « On en retrouve encore. Pas forcément dans les champs, plutôt dans les caves et les greniers »,

assure un des vendeurs professionnels présents.

Inventaire des paquetages

Les curieux s'intéresseront encore aux masques à gaz, guêtres, vêtements, dagues, armes, étuis, insignes, boutons, mais aussi bidons, boîtes à munitions, sacs à grains, paquetages de tabac, une surprenante boîte de Nescafé aussi...

Il y a également quelques raretés, comme une médaille des Jeux olympiques organisés en 1936 à Berlin, destinée à récompenser les civils qui participaient à l'organisation, ou encore une médaille de l'Ordre du sang, destinée à récompenser ceux qui avaient participé au putsch de Munich en 1923, la première tentative de prise du pouvoir d'Hitler par la force. « La rareté et l'authenticité font le prix des objets », observe le vendeur. La médaille des JO est vendue 380 euros, la seconde plus de 4 000...

Mais les passionnés trouveront d'autres objets à des prix beaucoup plus abordables.

J.L.

► La bourse militaria est ouverte aujourd'hui de 10 heures à 19 heures. Entrée gratuite. Buvette et restauration sur place.